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! ! ! !本报讯（记者 高兴）申花俱乐部周日
下午收到主教练蒂加纳通过其律师发来的
传真，正式向申花俱乐部提出他将辞去主
教练一职。申花俱乐部接受了他的辞呈，并
于今天中午对外正式宣布此事，申花还同
时宣布了申花队现外籍助教组组长福洛伦
特出任球队的代理主帅一职。

朱骏在接受记者采访时表态：双方应
该不存在违约问题，具体情况是双方律师
在谈。不过之前申花俱乐部高层曾表示，
蒂加纳在赛季首场比赛前的新闻通气会
上，在事先没有与俱乐部沟通的情况下，
擅自公开批评俱乐部引援不力，“这种做
法显然违反了双方事先签订的工作合同
相关条款”。
引进蒂加纳团队，申花与之签订的年薪

是 !"#万欧元。朱骏强调，申花一定会按合

同办事，我们只按规则办事，而不是按道德。
“当然，在双方确定事实的大前提上，我们肯
定也是好聚好散。”至于分手费具体是多少，
“这需要问我们律师，我不是很清楚”。

据悉，申花与蒂加纳的工作合同中，并
没有可提前中止工作合同的成绩硬指标，
有的只是对双方的行为约束。朱骏补充说：
“此外，我们签订的合同，还必须符合国际
足联所有的基本原则。”
目前，每家足球俱乐部都可自行制定

球员合同、教练合同。朱骏认为，制定一份
规范、合理、细致、有效的合同，首先要对这
个行业熟悉，其次要对可能发生的事情有
一个预见性的评判。“一份好的合同能最大
限度地减少人为感情因素在处理一件事时
的主观影响。这样可以减少很多不必要的
麻烦。”

申花与蒂加纳分手
只按规则不按道德

———本报足球记者揭秘申花
! ! ! !六轮只积五分的战绩! 空空荡荡的教练席! 又指挥又踢球的阿政

委!比赛前离开球场的蒂加纳""围绕近来申花场内外的表现与做法!

媒体球迷议论颇多#本报四名足球记者高兴$关尹$钟喆$陶邢莹也亮出

各自观点!透露了许多鲜为人知的独家内幕!与关心申花的球迷分享#

! ! ! !瞎踢! 申花踢了 ! 场比

赛"用了 ! 套阵容"到现在也

没找到一套固定有效的打法"

真有点在瞎折腾!

钟喆#以下简称钟$%自从阿内
尔卡加盟申花后，就一直在探索这
样一个命题：谁给阿内尔卡传球？"
场比赛之后，还没找到阿内尔卡的
好帮手。

高兴#以下简称高$%看看前几
场比赛阿内尔卡出现的位置，前
腰、前锋、左前卫，右前卫……阿内
尔卡可以打许多位置，但同时说明
申花每个位置都缺一个阿内尔卡。

钟%现在的申花，锋线乏力，还
不如去年里亚斯克斯在的时候。他
一个人可以拿球从后场奔到前场，
给大家带来惊喜。

关尹#以下简称关$%引进阿内
尔卡，并不能一劳永逸。当年老布在
的时候，手下这批人比现在的还差，
为什么成绩却比现在好？现在的申
花，尤其缺少中生代球员，也就是
!"岁到 $#岁年龄段的。看看场上
踢球的，老的老，小的小，姜坤、于涛
都已经 $#多岁，曹赟定、冯仁亮都
是 %&年一批的。中生代球员对一支

球队有很重要的意义，他们有经验、心理素
质又好，可以起到承上启下的作用，比如被
卖到国安的毛剑卿，申花恰恰缺少这批人。

陶邢莹#以下简称陶$%申花踢了 "场
比赛，用了 "套阵容，到现在也没找到一套
固定有效的阵容。实际上，试验阵容应该是
在热身赛期间做的事情，可申花把正式比
赛当热身赛踢了，这不是瞎折腾吗？

关%再加上前 '轮对申花而言，是魔鬼
赛程，申花又尚在磨合中，成绩不佳是难免
的事了。

结论%每个位置都缺阿内尔卡
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! ! ! !选帅& 中超教练并非名气越

大越好"而是需要了解中国球员

的思想'特点'条件来制定战术

打法!

高% 每年引进人才总有一个重
点。在经费充足的情况下，外援可以
请得好一点，经费有限的话，内援会
请得较大牌一点，或者请个名帅。今
年看来是经费充足，所以申花把重头
戏放在选外援上，即阿内尔卡以及今
年夏天可能来的德罗巴。毕竟，比赛
最终是要有队员去踢的。阿内尔卡搞
定后，感觉申花在选帅上没有太动干
戈。蒂加纳无论从名气还是履历上
说，都是大牌，再加上他是法国人，所
以申花最后签了蒂加纳。应该说，申
花骨子里还是在考虑阿内尔卡。

陶%对，申花既然请来了阿内尔
卡，就要找一个能和阿内尔卡契合的
教练。按阿内尔卡的性格习惯来看，
他在更衣室里总能确立自己的核心
地位，离开阿森纳、切尔西、甚至法国
国家队，都出自相似的原因。而蒂加
纳的履历也不简单，当初他离开波尔
多，也是刚烈性格使然，同球队高层
闹得很不愉快。现在看来，两人的这次联手的
确不成功。

关%联想开来，什么样的教练适合中超这
个大环境？恒大主帅李章洙在中国呆了那么
多年，他了解中国。富力主帅法里亚斯曾率领
韩国浦项制铁夺得亚冠冠军，他了解亚洲足
球。也就是说，中超教练并非名气越大越好，
而是需要了解中国球员的思路、特点，根据中
国球员的条件制定打法。

钟%毕竟比赛还是要靠球员去踢，主教练
的作用，应该是把每个人的特点都发挥出来：
如何让球星发挥作用，如何挖掘年轻的潜力。
同样是大牌教练，老布的带队成绩和口碑为
什么都这么好？

结论%选择法国人蒂加纳"申花更

多考虑到了阿内尔卡!

! ! ! !换帅! 如果有一个队员跳出来反对

教练"俱乐部理应站在教练一边"但当大

多数球员都反对教练了" 俱乐部就得根

据事实站在球员那边了!

高%许多人都在说朱骏，说他在换帅上不
够大气。以我对他的了解，我觉得可以用一个
比喻来形容朱骏这个人的消费观：朱骏可以
出远高于市场价的 !##万元人民币请来一名
职业经理，可一旦做得不好，朱骏连一张 !#

元的差头票也不愿意给他报销。蒂加纳的执
教水平，已经让他彻底失望了。既然在双方的
合同中，没有对成绩做出硬性规定，那么只能
从违约这一角度来寻找换帅的理由了。蒂加
纳第一场新闻发布会指责俱乐部，就已经违
约了。

关%总有人质疑朱骏，认为他的做法不够
光明正大。但我能理解，作为商人，在商言商，
未尝不可。能省钱为何不省？举个例子，卡马
乔成了中国足球的冤大头，两年 (###万元人

民币，扔在水里连个波浪都没有，他天天在睡
觉也能拿那么多钱，合理吗？如果让朱骏来当

中超公司老板，绝对不会发生这种情况。
高%所以，有时我在想，我们在谈论朱骏

时，要考虑一个大背景，即朱骏花的钱都是他
自己的钱，他自己公司的钱。

关%不过，高层没有对蒂加纳力挺到底，
是一大争议。

高%我感觉阿内尔卡在西班牙时，就已经
开始对蒂加纳的训练质量提出自己看法。打
富力那场比赛之前的晚上，朱骏与蒂加纳进
行了第一次也是迄今唯一一次视频对话。在
对话中，蒂加纳问朱骏，我能否弃用阿内尔
卡。朱骏说，当然可以，一切以你为主。如果你
觉得不好，我们开除他也行。可后来，他还是
用了阿内尔卡。朱骏现在的观点是，如果有一
个队员跳出来反对教练，俱乐部理应站在教
练一边，但当多数球员都反对教练了，俱乐部
也就根据形势站在球员那边了。毕竟，在场上
踢球的是球员。

结论% 朱骏将每一分钱都花在刀刃

上!
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话题三：申花换帅方式是否合适？
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! 没有一套固定有效的阵容!申花&左'在

场上更多是在瞎踢 图 ,-.
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